
Hauptversammlung 
Protokoll 

1 

 
 
 
Datum:  05.04.2019 

19.00 Uhr, Gustav-Bovensiepen Halle  
 
Anwesend für den Vorstand: Gitta Burberg, Thomas Nolte, Markus Ordon, Wilma Rohde 
Entschuldigt für den Vorstand: -- 
Anwesende Mitglieder (47): siehe beiliegende Teilnehmerliste; 48 Stimmen 
 
 
Inhalt 
TOP 1  
Begrüßung 
Markus Ordon begrüßt als Vorsitzender alle Anwesenden. 
Die ordnungsgemäße Einladung und Veröffentlichung der Tagesordnung sowie die 
Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei allen Mitgliedern, ehrenamtlich wie hauptamtlich Aktiven und 
allen weiteren Unterstützern des Vereins, die gemeinsam dazu beitragen, dass sich der Verein 
positiv entwickelt und damit eine gute Basis für die großen Zukunftsentscheidungen, die in den 
kommenden Jahren anstehen, besteht. 
 
TOP 2  
Wahl des Protokollführers 
Sandra Pietschmann wird auf Vorschlag des Vorsitzenden einstimmig zur Protokollführerin 
gewählt. 
 
TOP 3   
Schweigeminute  
zum Gedenken verstorbener Mitglieder. 
 
TOP 4 
Aktuelle Zahlen rund um me-sport 
Entwicklung der Mitgliedszahlen, vorgestellt durch Sandra Pietschmann 
Aktuelle Mitgliedzahlen der Abteilungen zum 1.1.2019 
Gesamtverein: Grundbeitragszahler:  4.478    ( Vorjahr: 4.459) 
                        Abteilungsmitglieder:   5.498    ( Vorjahr: 5.536) 
 
Die Tendenz ist positiv. Zum heutigen Tag sind 5.853 Sportler in den Abteilungen aktiv, was 4.751 
Grundbeitragszahlern entspricht. 
 
TOP 5 
Sportjahr 2018/2019 
Förderverein me-sport e.V. 
Mit Steffi Siering und Marcel Fontein stellt sich der neue Vorstand des Fördervereins vor. Die 
Förderpyramide verdeutlicht das Förderkonzept des Fördervereins. Die Mitgliedschaft im 
Förderverein ist mit 1€/Monat zu erwerben. Alle Infos sind unter www.me-sport.de abrufbar. 
Am 15.08.2020 plant der Förderverein ein großes Vereinsfest unter Beteiligung möglichst aller 
Abteilungen. Jedes Mitglied ist eingeladen sich an der Gestaltung zu beteiligen. 
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Vorstellung sportlicher Erfolge im vergangenen Sportjahr 
Im Besonderen: 

· Basketball: Herren steigen in die Oberliga auf 
· Judo: Senioren qualifizieren sich für die DM in 2019; Jugend auf Kreis- und Bezirksebene 

erfolgreich 
· Karate: 40 Jahre Karate in Mettmann, großer Jubiläums-Lehrgang in 11.2018 
· Leichtathletik: Lauftraining katapultiert die Mettmanner Läufer/innen auf NRW Niveau 
· Tanzen: Power Dancers werden Europameister in 2018; sind als Juniorinnen Team des 

Kreises Mettmann nominiert 
· Fußball Damen haben Chancen auf einen Aufstieg in die Landesliga/ Farmteam gegründet 
· Floorball etabliert sich fest im Programm 
· Integration durch Sport fest im Programm verankert 

 
 
Vorstellung neuer Angebote 
Im Besonderen: 

· REHA Sport: aktuell über 300 Teilnehmer, in den Bereichen Herz, Lunge und Orthopädie 
· Ausbau von Sportangeboten in OGATAs auf Mitgliedschaftsbasis jetzt auch mit allen SKFM 

Standorten 
· Capoeira startet im Mai 2019 
· Betriebliches Gesundheitsmanagement BGM wird weiter ausgebaut 
· me-sportLÄUFT: ein LaufeinsteigerProgramm für den Bachlauf, das sich zu einem Lauftreff 

weiterentwickelt. 
· me-sportKULTUR: abteilungsübergreifende Aktivitäten für mehr als nur Sport, nächster 

Termin: 15.5.2019: Führung im Landtag NRW 
 
 
Kommunikation/ APP 
Aktuell wird mit dem DOSB eine vereinseigene APP entwickelt. Launch für 09.2019 geplant. 
Abteilungen können sich nach Wunsch beteiligen. 
 
 
Sponsoring 
Gerd Norbisrath zieht sich aus dem Sponsoring zurück. Bernd Ebeling und Markus Flieter 
übernehmen. Die Versammlung bedankt sich ausdrücklich bei Gerd Norbisrath  und wünscht den 
Nachfolgern eine ebenso erfolgreiche Zeit. 
 
 
Neue Organisationsstruktur in der Stadtverwaltung 
Der angekündigte Schritt, dass die Sportstättenverwaltung zukünftig in einer Hand (Sportamt oder 
Gebäudemanagement) liegen wird, ist noch nicht umgesetzt. Ute Piegeler (Fachbereichsleitung 
Schule, Kultur und Sport) hat die Stadt Mettmann nach kurzer Zeit wieder verlassen. Ihr 
Nachfolger Marko Sucic ist seit 11.2018 im Amt. Die Zusammenarbeit ist gut gestartet. Auch auf 
Sachbearbeitungsebene haben aus Altergründen zwei Neubesetzungen stattgefunden.  
 
 
Sportlerehrung der Stadt für Erfolge des Jahres 2018 findet am 14.06.2019 statt: 
Folgende Abteilungen nehmen teil: Tanzen, Judo, Fußball, Handball, Leichtathletik, Schwimmen 
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Stadtsportverband – SommerSport in Mettmann 
geplant: 4 Wochen (im Juli 2019) SommerSport umsonst und draußen für alle Mettmanner, 
kostenfrei. 
Alle Abteilungen sind eingeladen sich zu beteiligen und ihren Sport zu präsentieren. 
 
 
Zukunft des Standorts GUBO Halle 
Der Sanierungsstau der vereinseigenen Halle wird immer deutlicher. Nach ersten 
Kostenschätzungen durch einen beauftragten Architekten liegen diese aktuell bei ca. 800.000€ 
ohne Berücksichtigung der Außenhülle. 
Hieraus ergeben sich folgende Optionen, die nach Votum im Erweiterten Vorstand weiter verfolgt 
werden: 

1. Sanierung der Halle und Geschäftsstelle (Nutzungsmöglichkeit evtl. für eine 
Großkindertagespflege im EG und vereinsnahe Dienstleistung wie Ergo- oder Logotherapie 
im OG) 

2. Verkauf des Grundstücks und Neubau auf der grünen Wiese 
 
 
TOP 6 
Finanzen 
Die Vereinsergebnisse im Vergleich der letzten Jahre im Besonderen 2017-2018 wurden von 
Sandra Pietschmann vorgestellt. 
Das vorläufige Vereinsergebnis 2017 beläuft sich auf geschätzt 20.000€. Das Ergebnis 2018 wird 
sich laut vorliegender BWA bei + 60.000€ bewegen. Der sich abzeichnende Trend ist positiv.  
Details siehe Handout. 
 
Bericht der Kassenprüfer 
vorgetragen durch Ralf Laserich, Kassenprüfer der Abteilung Fußball 
 
Die Berichte im Wortlaut sind dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
Die Kassenprüfung für 2018 fand am  29.03.2019 in der Geschäftsstelle von mettmann-sport e.v. 
von 16.00– 19.00 Uhr statt.  
Den Kassenprüfern wurde vorlegt: 

· Die Belege der Hauptkasse und Abteilungskassen, sowie alle Belege der Kreditoren- und 
Debitorenbuchhaltung. 

· Die Verträge und Belege für regelmäßige Abbuchungen. 
· Die Bankauszüge der Girokonten 
· Spendenbescheinigungen 

Für eventuelle Rückfragen stand Sandra Pietschmann jederzeit zur Verfügung. 
 
Die Buchführung macht insgesamt einen richtigen und geordneten Eindruck. 
 
Entlastung des Vorstands 
Die Kassenprüfer schlagen den Anwesenden die vollständige Entlastung des Finanzvorstands 
sowie der gesamten Vorstandschaft für das Kalenderjahr 2018 vor und bitten um Abstimmung 
über diesen Antrag. 
 
Abstimmung über die Entlastung  
Einstimmig erteilt die Versammlung dem Vorstand  Entlastung für das Wirtschaftsjahr 2018. 
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Abstimmungsergebnis: keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen. 
 

Wahl der Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2018 
Die Versammlung stimmt ab über die Übergabe dieser Aufgabe an ein noch zu bestimmendes 
Mitglied aus der Abteilung Handball und die Fortführung des Amtes für ein weiteres Jahr durch 
Ralf Laserich, Abteilung Fußball. 
Ergebnis: Einstimmig. Keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen. 
 
 
 
TOP 7 Wahlen 
Vorstellung neuer Abteilungsleiter 
Handball: Thomas Schmidt (Abteilungsleiter); Dirk Loibl (Stellvertreter), Martina Kruse (Jugend), 
Andre Haude (Finanzen), Jürgen Tiedermann (sportliche Leitung) 
 
Die Versammlung bestätigt die neuen Abteilungsleiter und deren Stellvertreter einstimmig. Keine 
Gegenstimmen, keine Enthaltungen. 
 
Wahl des Wahlleiters zur Vorstandswahl 
Vorschlag: Wolfgang Rohr 
Ergebnis: Einstimmig. Keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen. 
Wolfgang Rohr nimmt die Wahl an. 
 
Wahl des Vorstands für die Wahlperiode 2019-2021 
Vorschlag zur Wahl des Vorsitzenden: 
Markus Ordon, weitere Vorschläge liegen nicht vor. 
 
Der Abstimmung zur Wahl des Vorsitzenden per Handzeichen wird zugestimmt: 
Ergebnis: Einstimmig. Keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen. 
 
Die Wahl des Vorsitzenden erfolgt per Handzeichen mit folgendem 
Ergebnis: Einstimmig. Keine Gegenstimmen, eine Enthaltung. 
 
Markus Ordon nimmt die Wahl an. 
 
 
Vorschlag zur Wahl der Stellvertreter und des Finanzvorstands: 
Wilma Rohde Stellvertreter 
Thomas Nolte, Stellvertreter 
Gitta Burberg, Finanzvorstand 
Weitere Vorschläge liegen nicht vor. 
 
Der Abstimmung zur Wahl der Stellvertreter und des Finanzvorstands per Handzeichen und en 
bloc wird zugestimmt: 
Ergebnis: Einstimmig. Keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen. 
 
Die Wahl der Stellvertreter und des Finanzvorstandes erfolgt per Handzeichen und en bloc mit 
folgendem 
Ergebnis: Einstimmig. Keine Gegenstimmen, drei Enthaltungen. 
 
Die o.g. Kandidaten nehmen die Wahl an. 
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Der Vorsitzende übernimmt die Wahl zum Beirat des Vereins. Der Wahlleiter Wolfgang Rohr wird 
entlassen. 
 
 
Wahl zum Beirat des Vereins für die Wahlperiode 2019-2021 
Michael Lauer steht aus persönlichen Gründen nicht mehr zur Verfügung. Dank für seine 
Unterstützung in den letzten Jahren bei den Themen IT und Homepage. 
 
Vorschlag zur Wahl der Beiräte: 
Dr. Susanne Berrisch-Rahmel  
Folke Döhler                                         
Wolfgang Karp 
Marc Meyenberg  
Gerd Norbisrath  
Andreas Rohr 
Harald Salzmann 
Dr. Stefan Weiss                                   
 
Weitere Vorschläge liegen nicht vor. 
 
Der Abstimmung zur Wahl der Beiräte per Handzeichen und en bloc wird zugestimmt: 
Ergebnis: Einstimmig. Keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen. 
 
Die Wahl der Beiräte erfolgt per Handzeichen und en bloc mit folgendem 
Ergebnis: Einstimmig. Keine Gegenstimmen, eine Enthaltung. 
 
Die o.g. Kandidaten nehmen die Wahl an. 
Im Falle der Wahl in Abwesenheit wie bei Berrisch-Rahmel/ Karp/ Meyenberg/ Norbisrath/ Rohr/ 
Salzmann/ Weiss liegen die Einverständniserklärungen vor. 
 
 
TOP 8 Anträge 
Anträge an die Versammlung liegen nicht vor 
 
Markus Ordon schließt die Versammlung um 19:50.  

 
 
Protokoll führte Sandra Pietschmann. 
 
Mettmann,           
 
 
 
Markus Ordon             Sandra Pietschmann 
Vorsitzender     Protokollführerin 


